



# Saviez-vous que ?

## GEORGES GROULX

Né à Montréal le **26 juin 1922**, le comédien **Georges Groulx** débute au sein des célèbres **Compagnons de Saint-Laurent**, entouré d'un groupe d'artistes qui laisseront un héritage majeur au Québec, qu'on pense à Jean Duceppe, Félix Leclerc, Jean Coutu, Jean Gascon ou Jean-Louis Roux.

Avec ces deux derniers, il fonde le **Théâtre du Nouveau-Monde** en **1951** (Guy Hoffmann, Robert Gadouas et Éloi de Grandmont sont aussi de l'aventure). Le groupe d'acteurs présente comme pièce inaugurale *L'Avare* de Molière.

Également doué pour la mise en scène, **Groulx** réalise l'année suivante *Oedipe roi*, le premier télé-théâtre de la télévision québécoise, diffusé le soir même de l'entrée en ondes de Radio-Canada.

Avec ses camarades Gilles Pelletier et Françoise Graton, **Groulx** fonde en **1964** la **Nouvelle Compagnie Théâtrale** dont le mandat vise à intéresser les étudiants au théâtre. La compagnie est aujourd'hui connue sous le nom de **Théâtre Denise-Pelletier**.

Alternant entre la réalisation et le jeu (*Opération-mystère*, *Les Enquêtes Jobidon*, *Joie de vivre*, *Au retour des oies blanches...*) l'artiste polyvalent partage aussi son savoir en donnant des ateliers et en enseignant au Conservatoire d'art dramatique de Montréal.

**Georges Groulx** s'éteint le **9 février 1997** à Montréal, à l'âge de 74 ans. Un studio-théâtre porte aujourd'hui son nom au cégep de Saint-Laurent.